

NOTAS DE PRENSA MAYO 2025

NOTA DE PRENSA N.º 068-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

PROMUEVEN SERVICIOS DE BIENESTAR UNIVERSITARIO PARA ESTUDIANTES ARGUEDIANOS

Como parte de su plan de trabajo y cumpliendo con su cronograma de actividades, la Dirección de Bienestar Universitario realizó una visita a la sede de Santa Rosa, con el objetivo de acercar sus servicios a los estudiantes, en esta oportunidad, a los de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial e Ingeniería Civil.

Durante la jornada, los estudiantes pudieron acceder a una atención ambulatoria informativa, que incluyó temas como higiene bucal, dificultades de aprendizaje, orientación emocional, uso adecuado de la biblioteca, estrategias de búsqueda académica, y una invitación a formar parte del elenco de danza Warma Kuyay.

Las exposiciones estuvieron a cargo de profesionales especializados: cirujanos dentistas, psicólogos, bibliotecólogos y docentes de arte, quienes presentaron sus áreas de intervención de manera didáctica y, en algunos casos, mediante dinámicas lúdicas que facilitaron la comprensión de los temas tratados.

Desde la Dirección de Bienestar Universitario se destacó que esta actividad tuvo un carácter promocional e informativo. En caso de requerir una atención especializada que implique el uso de materiales clínicos, equipos o consultorios, los estudiantes pueden acercarse al centro médico de la universidad para recibir el servicio adecuado.

NOTA DE PRENSA N.º 067-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESTUDIANTES DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL VIVIERON UNA JORNADA DEPORTIVA LLENA DE CAMARADERÍA

Como parte del cronograma académico del semestre en curso, los estudiantes de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial (EPIA) participaron en una animada jornada deportiva que incluyó campeonatos de vóley y fútbol siete. La actividad despertó entusiasmo y alegría tanto entre los jugadores como entre sus barras, fortaleciendo el espíritu de unidad y colaboración.

Durante todo el evento prevalecieron la camaradería y el respeto mutuo, reflejando el compromiso de los estudiantes con valores que trascienden el aula. Inspirados en el ideal arguediano de unidad y cooperación, los participantes demostraron que el deporte es una poderosa herramienta para fortalecer vínculos entre compañeros de distintos semestres.

La jornada no solo convocó a los estudiantes, sino también a docentes y personal administrativo, quienes se sumaron con entusiasmo a esta celebración del deporte

y la convivencia. Estas iniciativas refuerzan las relaciones interpersonales y aportan al bienestar integral de la comunidad universitaria.

La actividad fue liderada por el Dr. David Juan Ramos Huallpartupa, director de la EPIA, quien destacó los múltiples beneficios del deporte, no solo para la salud física, sino también para el desarrollo emocional y social de los estudiantes.

NOTA DE PRENSA N.º 066-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

SIMULACRO NACIONAL MULTIPERIGRO EN LA UNAJMA

Los miembros de nuestra comunidad universitaria, conformada por estudiantes, docentes, personal administrativo y personal de obra, participaron con compromiso y responsabilidad en el Simulacro Nacional Multipeligro 2025, convocado por Indeci.

El simulacro se realizó en cada uno de los locales académicos de nuestra casa superior de estudios ubicados en Talavera y San Jerónimo, así como en el local administrativo en Andahuaylas; las brigadas de emergencia lideraron las acciones de respuesta y coordinación en cada uno de los locales evacuando a los heridos y sofocando el fuego producido a consecuencia del movimiento sísmico.

Es importante destacar que los simulacros contribuyen a consolidar la cultura de prevención en nuestra sociedad y reafirman nuestro compromiso con la gestión del riesgo de desastres y la seguridad de la comunidad universitaria de la Unajma.

Felicitamos a nuestra comunidad universitaria por su comprometida participación y despliegue responsable.

NOTA DE PRENSA N.º 065-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

CEREMONIA DE IMPOSICIÓN DE CASCOS A ESTUDIANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA CIVIL

Con la presencia de la vicerrectora de investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, el decano de la Facultad de Ingeniería, Dr. Thomas Ancco Vizcarra, el director de la E.P. de Ingeniería Civil, Mg. Ronal Pérez Salcedo y padres de familia se realizó la ceremonia de imposición de cascós y chalecos a los ingresantes 2025 de la carrera profesional de Ingeniería Civil de la Unajma.

Durante sus intervenciones, las autoridades universitarias brindaron sus palabras de bienvenida a la vida universitaria, destacaron la importancia de la ingeniería civil en el desarrollo del país y motivaron a los nuevos ingresantes a asumir este reto con esfuerzo y perseverancia para culminar la carrera en cinco años.

Como acto central de la ceremonia los estudiantes recibieron, de las autoridades universitarias, el casco y de manos de sus emocionados familiares el chaleco, indumentaria que simboliza el inicio de una travesía académica donde cada casco y

chaleco será testigo del crecimiento, esfuerzo y sueños de nuestros futuros ingenieros civiles que estarán al servicio de la sociedad.

La ceremonia también contó con la intervención del Ing. Edwin Fernández Mañuico, quien tuvo a su cargo la inducción académica, y el mensaje del estudiante del segundo semestre, Alvin Smith Huamán Zúñiga, quien animó a sus compañeros a estudiar con gran dedicación para enorgullecer a sus familiares.

La actividad concluyó con la fotografía oficial de la promoción, marcando un día memorable en la vida de los nuevos estudiantes de Ingeniería Civil de la Unajma.

NOTA DE PRENSA N.º 064-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA SE PREPARA PARA EL SIMULACRO MULTIPERIGRO DEL VIERNES 30 DE MAYO

En línea con el dicho popular "hombre prevenido vale por dos", los trabajadores de la Universidad Nacional José María Arguedas, vienen desarrollando una serie de acciones de coordinación y planificación con miras al simulacro multiperigro programado para este viernes 30 de mayo.

A diferencia de la costumbre nacional de dejarlo todo al azar, en la Unajma se está trabajando con responsabilidad y compromiso. Desde las obras en construcción hasta la Unidad de Servicios Generales y otras dependencias universitarias, se han unido esfuerzos para cumplir con los lineamientos establecidos por el Instituto Nacional de Defensa Civil - INDECI.

Los círculos de seguridad ya se encuentran debidamente señalizados, las rutas de evacuación están marcadas con antelación, las alarmas de emergencia han sido verificadas y los extintores están operativos y dentro de su vigencia. Estas acciones demuestran que en la universidad de la Gran Nación Chanka, la seguridad es tarea de todos.

NOTA DE PRENSA N.º 063-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA RINDIÓ HOMENAJE A NUESTRO QUECHUA CON PARTICIPACIÓN MASIVA DE ESTUDIANTES DE EDUCACIÓN

Con un pasacalle por las calles de Andahuaylas, docentes y estudiantes de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, rindieron homenaje al conjunto de signos que usaron nuestros antepasados antes de la conquista, aquellos que describieron lugares, historias y personajes, los cuales jamás deben ser olvidados, y que mejor, en el runasimi.

Con pancartas alusivas, recordaron a los hijos de Arguedas que hay un día que sirve para reflexionar sobre la importancia de mantener el idioma de nuestros ancestros, transmitiéndolo de generación en generación, y la urgencia de protegerlo frente a la amenaza de su desaparición en un mundo globalizado.

Los estudiantes, no solo exhibieron sus pancartas y carteles, sino que también recitaron poesías y cantaron canciones tradicionales en quechua, fortaleciendo el sentido de identidad cultural. Esta actividad nos invita a continuar aprendiendo y

practicando el quechua, como una forma de honrar a nuestros ancestros y enriquecer nuestra identidad colectiva.

NOTA DE PRENSA N.º 062-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA IMPULSA LA SALUD Y EL BIENESTAR ESTUDIANTIL CON FERIA DE BIENESTAR EN EL LOCAL ACADÉMICO DE CCOYAHUACHO

La Universidad Nacional José María Arguedas a través de la Dirección de Bienestar Universitario llevó a cabo la feria de bienestar, un evento dirigido a la comunidad universitaria, en el cual se ofrecieron diversos servicios gratuitos de salud, orientación y apoyo integral, con el objetivo de promover el bienestar físico, mental y académico de los estudiantes.

Durante la jornada, los asistentes tuvieron acceso a una variedad de servicios esenciales, tales como consultas médicas, odontológicas, psicológicas, psicopedagógicas, además de orientación en trabajo social, nutrición, y actividades deportivas y culturales.

La Feria de Bienestar es parte de los esfuerzos de la Unajma para garantizar el acceso a servicios de calidad y brindar un entorno saludable para sus estudiantes, asegurando así su éxito académico y personal.

NOTA DE PRENSA N.º 061-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

TÍTERES COMO HERRAMIENTA PEDAGÓGICA: JAVIER MARAVÍ DICTÓ TALLER EN LA UNAJMA A FUTUROS DOCENTES INTERCULTURALES

La Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural de la Unajma, reafirma su compromiso con la formación integral de sus estudiantes al organizar el taller de títeres, una actividad formativa de gran valor educativo y cultural. Este importante evento se llevó a cabo este último viernes 23 de mayo en el auditorio de EPAE.

El taller fue conducido por el maestro Javier Maraví Aranda, reconocido artista de prestigio internacional y actual director del Centro Cultural Waytay, cuya trayectoria en el arte de los títeres ha dejado una huella significativa en el ámbito educativo y artístico del país.

Bajo el liderazgo de la Dra. Carmen Quiza Añazco, directora de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, quien ha impulsado con gran dedicación la realización de este evento, se busca fortalecer las competencias pedagógicas de los futuros docentes a través del uso creativo y significativo de los títeres.

Esta actividad pone en valor a los títeres como una herramienta didáctica poderosa en la educación intercultural, permitiendo a los docentes en formación conectar con las emociones, el lenguaje, la imaginación y la cosmovisión de los niños, especialmente en contextos diversos y con fuerte presencia de identidad cultural.

NOTA DE PRENSA N.º 060-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESTUDIANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA AMBIENTAL VIVEN INTENSA JORNADA DEPORTIVA

Con gran entusiasmo y espíritu de confraternidad, la Escuela Profesional de Ingeniería Ambiental de la Universidad Nacional José María Arguedas llevó a cabo una jornada deportiva en un ambiente de sana competencia y recreación.

La actividad fue impulsada por la dirección de la escuela profesional, a cargo del Mtro. Bryan Abollaneda Altamirano, quien destacó la importancia de fortalecer los lazos entre la comunidad universitaria a través del deporte.

La jornada se desarrolló en las instalaciones deportivas de la universidad y comprendió competencias en disciplinas como fútbol, vóley y natación. Los equipos participantes representaron a los diferentes ciclos académicos, demostrando talento, disciplina y un alto nivel de compromiso.

NOTA DE PRENSA N.º 059-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA REACTIVA COMEDOR UNIVERSITARIO EN BENEFICIO DE 1000 ESTUDIANTES

La Universidad Nacional José María Arguedas reinició este martes el servicio de comedor universitario en sus sedes de Ccoyahuacho y Santa Rosa, beneficiando a 1,000 estudiantes del presente semestre académico.

La ceremonia de reapertura estuvo encabezada por la rectora encargada, Dra. Mery Luz Masco, quien resaltó la importancia de una buena alimentación en el rendimiento académico.

“Un estudiante mal alimentado no puede rendir plenamente. Por ello, reafirmamos nuestro compromiso con un servicio de calidad y responsabilidad”, afirmó.

Por su parte, la vicerrectora académica, Dra. Cecilia García, señaló:

“En la Unajma, buscamos garantizar condiciones óptimas para la formación de nuestros estudiantes”, destacando el compromiso con su bienestar integral.

El director general de Administración, Lic. Franklin Ponceca, enfatizó: “el comedor es financiado con recursos del Estado. Los estudiantes no solo son beneficiarios, sino también fiscalizadores del correcto uso de estos fondos”.

Durante la jornada, el director de Bienestar Universitario, Ing. Nicmar García, detectó demoras en la sede de Ccoyahuacho.

Se convocó a una reunión urgente y se acordaron medidas correctivas inmediatas para garantizar un servicio eficiente, priorizando siempre el bienestar del estudiantado.

Con esta reapertura, la Unajma refuerza su compromiso con una educación de calidad y el respeto a los derechos estudiantiles, gestionando con transparencia los recursos públicos.

NOTA DE PRENSA N.º 058-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA FORTALICE SU PROYECCIÓN INTERNACIONAL A TRAVÉS DE IMPORTANTE CONVENIO CON LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA

La Universidad Nacional José María Arguedas continúa ampliando sus horizontes internacionales mediante la firma de un importante convenio de colaboración académica, científica y cultural con la Universidad de Sevilla, una de las instituciones de educación superior más prestigiosas de España.

El acuerdo fue suscrito por el rector de la Universidad de Sevilla, Dr. Miguel Ángel Castro Arroyo, y el rector de la Unajma, Dr. Edgar Martínez Huamán, quienes coincidieron en destacar la importancia de esta alianza estratégica. Ambas autoridades reconocieron que sus instituciones comparten una comunidad de intereses y objetivos comunes en los campos académico y cultural, lo que constituye la base fundamental de este convenio.

Este acuerdo permitirá establecer canales de comunicación que favorezcan el intercambio de conocimientos científicos y culturales, así como el desarrollo conjunto de actividades de investigación, docencia y extensión. Además, se abre la posibilidad de intercambios académicos entre estudiantes, docentes e investigadores, fortaleciendo así la internacionalización de la Unajma y enriqueciendo la formación de su comunidad universitaria.

El rector, Edgar Martínez Huamán, resaltó que este convenio es un paso firme hacia la consolidación de la proyección internacional de la Unajma. "Estamos comprometidos con una educación de calidad y con el fortalecimiento de nuestras redes de cooperación internacional. Este acuerdo con la Universidad de Sevilla no solo prestigia a nuestra universidad, sino que también abre nuevas oportunidades para toda nuestra comunidad académica", subrayó.

Este logro reafirma el compromiso de la actual gestión rectoral por posicionar a la Unajma en el escenario académico internacional, construyendo puentes de cooperación que beneficien directamente a estudiantes, docentes e investigadores de la región y del país.

NOTA DE PRENSA N.º 057-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA SOCIALIZA AVANCES DEL PROCESO DE AUTOEVALUACIÓN 2024, CON UN 70 % DE CUMPLIMIENTO EN CONDICIONES BÁSICAS DE CALIDAD - CBC

La Universidad Nacional José María Arguedas reafirma su compromiso con la calidad, la mejora continua y la transparencia institucional. Este viernes 16 de mayo, se presentaron los resultados del Informe de Mantenimiento y Sostenibilidad de las CBC – 2024, alcanzando un avance general del 70 %, requisito clave para mantener el licenciamiento otorgado por SUNEDU.

La apertura estuvo a cargo de la vicerrectora de investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, en representación del rector Dr. Edgar Luis Martínez Huamán y la vicerrectora académica, Dra. Cecilia García Rivas Plata, quien destacó la importancia del proceso como parte del compromiso institucional con la

excelencia académica. Así mismo se contó con la participación de autoridades, docentes y personal administrativo.

La exposición principal fue realizada por el Ing. Jack Erik Leyva Aguilar, jefe de la oficina de gestión de la calidad, quien explicó los avances, brechas y estrategias que se vienen implementando para fortalecer cada una de las condiciones evaluadas:

Condición I: Gestión Estratégica y Soporte Institucional – 71 %

Condición II: Docencia y Enseñanza-Aprendizaje – 70 %

Condición III: Investigación, Innovación y Producción Cultural – 71 %

Condición IV: Relación con la Comunidad y el Entorno – 67 %

También se contó con la participación del Dr. Thomas Ancco Vizcarra, decano de la Facultad de Ingeniería, y el Dr. José Carlos Arévalo Quijano, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, quienes resaltaron los avances y reafirmaron el compromiso desde sus unidades académicas.

Este proceso se desarrolla conforme al modelo de mantenimiento y sostenibilidad de las CBC exigido por SUNEDU y la Ley Universitaria, que contempla auditorías públicas, monitoreo permanente y sistemas de alerta temprana, garantizando así una gestión transparente y orientada a resultados.

Para este año, la meta institucional es lograr al menos un 80 % de cumplimiento, lo que requiere el compromiso activo de todas las áreas mediante el envío semestral y actualizado de información clave.

En la Unajma seguimos avanzando con paso firme hacia una educación de calidad, que impacte positivamente en nuestros estudiantes, la comunidad y el país. ¡Sigamos trabajando juntos por un futuro mejor!

NOTA DE PRENSA N.º 056-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESTUDIANTES DE LA ESCUELA PROFESIONAL DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL DE LA UNAJMA PARTICIPAN EN JORNADA DEPORTIVA

La Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural de la Universidad Nacional José María Arguedas llevó a cabo una jornada deportiva en el campo deportivo de Ccoyahuacho, ubicado en el distrito de San Jerónimo, provincia de Andahuaylas. Esta actividad reunió a los estudiantes en un ambiente de integración, competencia sana y trabajo en equipo.

Durante la jornada, los participantes tuvieron la oportunidad de practicar diversas disciplinas deportivas, entre ellas fútbol y vóley, además de disfrutar del entusiasmo de las barras más creativas que alentaban a sus equipos. El principal objetivo del evento fue fomentar la participación activa de los estudiantes, promoviendo la integración, el espíritu deportivo y el fortalecimiento de los lazos entre compañeros.

Entre los principales beneficios de esta jornada deportiva se destacan:

- Desarrollo físico y mental: La práctica de actividades físicas contribuye a mejorar la salud, reducir el estrés y aumentar la concentración académica.
- Habilidades sociales: El trabajo en equipo y la interacción constante entre los estudiantes fortalecen sus habilidades comunicativas y de colaboración.
- Mejora de la autoestima: Participar en eventos deportivos incrementa la confianza en uno mismo y el sentido de pertenencia a la comunidad educativa.
- Diversión y recreación: La jornada ofreció un espacio para la recreación, el esparcimiento y la sana diversión.

En resumen, esta jornada deportiva ha sido una excelente oportunidad para que los estudiantes de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural fortalezcan sus habilidades físicas y sociales, mientras disfrutan de un ambiente recreativo que refuerza el sentimiento de comunidad universitaria.

NOTA DE PRENSA N.º 055-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA CONTRIBUYE A FORTALECER DE INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA EN ANDAHUAYLAS A TRAVÉS DE CAPACITACIÓN A DIRECTORES DE DIVERSOS CENTROS EDUCATIVOS

En el marco del Programa Nacional de Infraestructura Educativa (PRONIED) del Ministerio de Educación (MINEDU), se realizó una jornada de capacitación dirigida a directores de más de 520 instituciones educativas de los niveles, inicial, primaria y secundaria de la UGEL Andahuaylas, con el objetivo de mejorar la gestión y el mantenimiento de los locales escolares.

Esta importante actividad se llevó a cabo en el auditorio central de la sede de Ccoyahuacho, gracias al valioso apoyo y colaboración de la Universidad Nacional José María Arguedas (UNAJMA), que facilitó el espacio y reafirmó su compromiso con el desarrollo educativo de la región. El Ingeniero Atilio Domínguez Macedo, jefe de la Oficina de Infraestructura de la UGEL Andahuaylas, fue el encargado de explicar y aclarar aspectos del tema en referencia.

Durante las capacitaciones, se abordaron aspectos claves como el mantenimiento preventivo y correctivo de la infraestructura escolar, el uso del sistema de gestión “Mi Mantenimiento”, y la elaboración de la Ficha de Acciones de Mantenimiento (FAM). Los participantes también recibieron orientación sobre el uso eficiente de los recursos transferidos por el Pronied para la mejora de sus centros educativos.

La iniciativa tuvo como beneficiarios a directores de diversas instituciones educativas de Andahuaylas, quienes fortalecieron sus capacidades en gestión de infraestructura, con miras a garantizar condiciones óptimas para el aprendizaje de sus estudiantes.

El evento forma parte de una estrategia integral impulsada por el Pronied, orientada a asegurar la calidad de la infraestructura educativa en todo el país. Además, el programa también brinda asistencia técnica a gobiernos regionales y locales para la revisión de expedientes técnicos de proyectos de inversión en el sector educativo.

Con este tipo de acciones, y con el apoyo de instituciones como la UNAJMA, se consolida una red de trabajo articulado entre el Estado, la academia y las comunidades locales, en beneficio de la educación y el bienestar de la niñez peruana.

NOTA DE PRENSA N.º 054-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESTUDIANTES DE PSICOLOGÍA DEL I CICLO PRESENTARON SUS UNIFORMES EN ACTO PROTOCOLAR

El martes 13 de mayo, a las 9:00 a.m., se llevó a cabo la ceremonia de presentación de uniformes de los estudiantes del I ciclo de la Escuela Profesional de Psicología de la Universidad Nacional José María Arguedas. El evento tuvo lugar en el auditorio del pabellón EPAE, ubicado en la sede de Ccoyahuacho – San Jerónimo.

La actividad contó con la presencia del rector de la Unajma, Dr. Edgar Martínez, quien brindó palabras de bienvenida resaltando la importancia del compromiso estudiantil desde los primeros ciclos de formación. Asimismo, participó el Dr. Carlos Arévalo, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, quien destacó la relevancia de la identidad institucional y el profesionalismo que representan los uniformes.

También estuvo presente el Psicólogo Camilo Yauris, director de la Escuela Profesional de Psicología, quien felicitó a los estudiantes por este importante paso en su formación profesional. En su intervención, resaltó que el uso del uniforme simboliza no solo el compromiso con la carrera, sino también el inicio de un camino orientado al servicio, la ética y el bienestar integral de las personas.

NOTA DE PRENSA N.º 053-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

INICIAN CLASES DEL CICLO ORDINARIO I-2025 DEL CENTRO PREUNIVERSITARIO DE LA UNAJMA

El lunes 12 de mayo, se dio inicio al ciclo ordinario del Centro Preuniversitario de la Universidad Nacional José María Arguedas con la participación de más de 1100 jóvenes que podrán acceder a una de las 15 vacantes que ofrece el Cepre para cada escuela profesional.

Durante la primera jornada académica, la vicerrectora de investigación, Dra. Mery Luz Masco Arriola, acompañada del director del Cepre, Mg. Orlando Olivares Rivera, realizó una visita de verificación a las instalaciones, saludando a los

estudiantes y docentes, y destacando la importancia de una formación preuniversitaria sólida como base para el ingreso exitoso a la universidad.

Las clases se desarrollan de manera presencial en el local académico de Totoral en el distrito de San Jerónimo, con un equipo docente especializado y materiales actualizados, brindando a los jóvenes herramientas clave para afrontar el examen de admisión o alcanzar el ingreso directo a la Unajma a través del Cepre.

NOTA DE PRENSA N.º 052-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESCUELA PROFESIONAL DE INGENIERÍA DE SISTEMAS CELEBRA SU XIX ANIVERSARIO

Con gran orgullo y entusiasmo, la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas conmemoró su 19º aniversario de creación institucional, en una significativa ceremonia que contó con la presencia de las autoridades universitarias, docentes y estudiantes en pleno.

Durante la ceremonia, el director de escuela, Dr. Abraham Gamarra Moreno, destacó la importancia de este aniversario, ya que hace 19 años con el esfuerzo conjunto entre docentes, estudiantes y autoridades se construye una carrera que, desde sus inicios ha sido referente formando profesionales innovadores que contribuyan al desarrollo.

"El aniversario de la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas, una de las carreras emblemáticas, nos remonta a los inicios de la Unajma y marca el compromiso de seguir formando profesionales que estén a la par de la modernidad, la tecnología e innovación" manifestó el rector, Dr. Edgar Martínez, quien además dio la bienvenida a los ingresantes 2025 animándolos a formarse con mucha responsabilidad y ansias de aprender.

La jornada incluyó la bienvenida e inducción a los nuevos ingresantes con la imposición de pines y exposiciones sobre el uso y manejo adecuado de los laboratorios de sistemas, los beneficios que ofrece la Oficina de Bienestar Universitario y concluyó la premiación a los ganadores de los deportes inter semestres a cargo del Centro Federado de EPIS.

DATO: Cabe destacar que la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas conmemora su aniversario cada 10 de mayo y es una de las primeras carreras profesionales con las que inició la historia y funcionamiento de la Unajma.

NOTA DE PRENSA N.º 051-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA CELEBRA SU PRIMER ANIVERSARIO Y CONMEMORA EL DÍA INTERNACIONAL DE LA ENFERMERÍA

Con la participación de autoridades universitarias, docentes, estudiantes y padres de familia, la Escuela Profesional de Enfermería de la Universidad Nacional José María Arguedas celebró su primer año de funcionamiento en una emotiva

ceremonia que también conmemoró el Día Internacional de la Enfermería. El evento incluyó ponencias magistrales a cargo de destacadas profesionales de la enfermería de Andahuaylas.

Durante el acto protocolar, el decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, Dr. Carlos Arévalo, destacó el notable desarrollo de la Escuela de Enfermería, la cual ha ganado reconocimiento entre autoridades de otras universidades por su sostenido crecimiento y compromiso con la formación académica de calidad.

Asimismo, el rector de la Universidad Nacional José María Arguedas expresó su felicitación a los estudiantes de la Escuela Profesional de Enfermería por su desempeño académico y participación activa en actividades extracurriculares. En su intervención, explicó que la infraestructura del pabellón de enfermería no pudo concretarse en la etapa inicial, ya que los ministerios correspondientes exigen que la carrera se encuentre en funcionamiento antes de autorizar presupuestos para obras. En ese sentido, exhortó a la comunidad estudiantil a mantener el entusiasmo y compromiso, en estrecha colaboración con sus docentes, actitud que –afirmó– debe replicarse en toda la universidad.

En esta significativa ceremonia también participó la Dra. Erika Ramírez Altamirano, directora de la Escuela Profesional de Enfermería, quien expresó su orgullo por los logros alcanzados en este primer año de funcionamiento y reafirmó su compromiso con la formación integral de los estudiantes, garantizando una educación de calidad que responda a las necesidades del sector salud.

DESTACADAS PONENCIAS

El evento académico contó con las exposiciones de las licenciadas Dina Alarcón, Betty Torres y Madeleyne Mezares, quienes abordaron temas fundamentales como la gestión del cuidado humanizado, el perfil profesional y vocacional del enfermero o enfermera, y el liderazgo en el ejercicio de la profesión. Estas ponencias reforzaron la importancia de la ética, la vocación de servicio y las capacidades de liderazgo en la atención integral a los pacientes.

CEREMONIA DE LA LUZ Y ENTREGA DEL UNIFORME BLANCO

Uno de los momentos más significativos fue la "Ceremonia de la Luz", durante la cual los estudiantes recibieron sus pinos institucionales y placas distintivas. Ingresaron al auditorio portando velas encendidas, símbolo de la luz que guiará su camino profesional, basado en el trabajo en equipo, la investigación científica y el compromiso con la salud de la comunidad.

Finalmente, se reconoció a los estudiantes con mejor rendimiento académico del año 2024, una de las cuales ofreció unas palabras en representación de sus compañeras y compañeros, reafirmando el compromiso de la Escuela Profesional de Enfermería con la excelencia académica y el servicio humanizado.

NOTA DE PRENSA N.º 050-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA E I.E.P. NEW TALENT SCHOOL SUSCRIBEN CONVENIO

La Universidad Nacional José María Arguedas sigue fortaleciendo sus vínculos con otras instituciones y, en esta ocasión, firmó un convenio de cooperación con la Institución Educativa Privada New Talent School. Este acuerdo tendrá una vigencia de dos años.

La firma se realizó en el local administrativo de la Unajma con la participación del rector, Dr. Edgar Martínez Huamán, y el representante de New Talent School, Sr. Rusbel Altamirano Ponceca. También estuvo presente el director de la Oficina de Cooperación y Relaciones Internacionales, Mg. Mario Chilo Ccama.

Este convenio tiene como propósito promover el trabajo conjunto en áreas clave como tecnología, innovación, responsabilidad social, medio ambiente, investigación, arte, cultura y deporte. Ambas instituciones se beneficiarán del intercambio de conocimientos y experiencias.

Además, gracias a este acuerdo, los estudiantes de la Unajma podrán realizar sus prácticas pre-profesionales en New Talent School. Esto les permitirá aplicar lo aprendido en las aulas en un entorno real, al mismo tiempo que contribuyen al desarrollo educativo de los escolares de dicha institución.

NOTA DE PRENSA N.º 049-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

PRONTO, 112 HABITACIONES PARA ESTUDIANTES: UNAJMA TECHA EL TERCER PISO DE LA NUEVA RESIDENCIA UNIVERSITARIA

La Universidad Nacional José María Arguedas continúa avanzando en uno de sus proyectos más emblemáticos: la construcción de la residencia universitaria, un espacio largamente esperado por decenas de estudiantes que, lejos de sus hogares, buscan alcanzar sus metas profesionales.

Ante la falta de opciones habitacionales adecuadas y accesibles, especialmente para quienes provienen de contextos económicos vulnerables, la universidad responde con una infraestructura moderna y funcional que busca garantizar mejores condiciones de vida y estudio.

La futura residencia contará con 112 habitaciones equipadas con acceso a internet, además de áreas comunes como salas de estudio, cocinas, comedor y otros espacios que contribuirán significativamente al bienestar de los y las estudiantes arguedianos.

SE COMPLETA TECHO DEL TERCER PISO

Como parte de los avances en la obra, se culminó con éxito el vaciado de concreto del techo del tercer piso. Este hito fue posible gracias al esfuerzo conjunto de maquinaria especializada y personal comprometido, quienes lograron cumplir el objetivo en el plazo previsto.

Desde la Unajma trabajamos con la firme convicción de que invertir en nuestros estudiantes es invertir en el futuro del país. Por ello, seguimos construyendo, paso a paso, las condiciones que permitan a nuestros jóvenes desarrollarse plenamente.

NOTA DE PRENSA N.º 048-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA RECIBE A ESTUDIANTE DE PARAGUAY

El rector de nuestra casa superior de estudios, Dr. Edgar Martínez, dio la bienvenida a Jenny Rubith Martinez Galeano, estudiante de Ingeniería en Informática de la Universidad Autónoma de Asunción de Paraguay, quien realizará su intercambio universitario durante un semestre en la Escuela Profesional de Ingeniería de Sistemas de la Unajma.

Jenny manifestó su agradecimiento por la acogida que ha recibido en la Unajma, resaltando la experiencia académica que está viviendo en nuestras aulas, así como el intercambio cultural que le permite conocer Andahuaylas y el Perú gracias a que nuestra universidad pertenece al Consejo de Rectores por la Integración de la Subregión Centro Oeste de Sudamérica - CRISCOS.

Por su parte la primera autoridad de la Unajma le dio la bienvenida y la animó a aprovechar al máximo esta experiencia académica y que su estancia sea cálida, además resaltó que esta es la primera vez que nuestra universidad recibe a pasantes de Paraguay.

La estudiante recibe el acompañamiento de los miembros de la Oficina de Cooperación y Relaciones Internacionales, quienes son responsables de los trámites y convocatorias para que estudiantes de la Unajma realicen pasantías en el extranjero, así como estudiantes de otros países elijan a nuestra universidad como una excelente opción de crecimiento académico.

NOTA DE PRENSA N.º 047-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

SE DA INICIO AL CAMPO CLÍNICO PARA LAS PRÁCTICAS PRE-PROFESIONALES DE LOS ESTUDIANTES DE LAS ESCUELAS PROFESIONALES DE ENFERMERÍA Y PSICOLOGÍA DE LA UNAJMA

La Universidad Nacional José María Arguedas celebró hoy la apertura del campo clínico para el inicio de las prácticas pre-profesionales de los estudiantes de las escuelas profesionales de Enfermería y Psicología. Este paso marca un hito en la formación de futuros profesionales de la salud, quienes comenzarán a aplicar los conocimientos adquiridos en el aula en el entorno real de trabajo.

La ceremonia contó con las palabras de apertura del Dr. Porfirio Muñoz Vásquez, director ejecutivo del Hospital Sub Regional de Andahuaylas, quien destacó la importancia de la colaboración entre la universidad y el hospital en la formación

de los estudiantes. También participaron el Dr. Edgar Luis Martínez Humán, rector de la universidad; la Dra. Cecilia Edith García Rivas Plata, vicerrectora académica; el Dr. José Carlos Arévalo Quijano, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa; la Dra. Erika Ramírez Altamirano, directora de la Escuela Profesional de Enfermería; y el Psicólogo William Camilo Yauris Polo, director de la Escuela Profesional de Psicología.

Durante la jornada, se enfatizó que las prácticas son una oportunidad única para que los estudiantes no solo afiancen sus conocimientos, sino también desarrollen habilidades humanas clave como la empatía, el trabajo en equipo y el compromiso con el bienestar de los pacientes.

Esta colaboración fortalecerá la formación de los futuros profesionales de la salud, quienes enfrentan ahora los retos del ámbito laboral con el respaldo de un equipo altamente calificado.

NOTA DE PRENSA N.º 046-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ESCUELA PROFESIONAL DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL DA CÁLIDA BIENVENIDA A SUS NUEVOS ESTUDIANTES

La Universidad Nacional José María Arguedas, a través de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, dio la bienvenida oficial a sus estudiantes de primer año en una ceremonia que reflejó el compromiso de la institución con la formación académica de calidad, con enfoque intercultural e inclusivo.

El evento fue organizado por la dirección de escuela, a cargo de la Dra. Carmen Quiza Añazco, y contó con la participación del Dr. José Carlos Arévalo Quijano, decano de la Facultad de Ciencias de la Empresa, y del Dr. Aldo Bazán Ramírez, director del Departamento Académico de Educación y Humanidades, quienes presidieron la ceremonia y ofrecieron palabras de bienvenida e inspiración a los nuevos integrantes de la comunidad arguediana.

En presencia de sus familiares, los estudiantes ingresantes —afectuosamente llamados “cachimbos”— fueron recibidos por sus compañeros de ciclos superiores y autoridades académicas en un acto cargado de simbolismo, alegría y compromiso. Como parte del programa, se les hizo entrega de pines institucionales y dos ejemplares de la revista Unaypacha, una valiosa producción académica elaborada por docentes y estudiantes de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, que promueve el pensamiento crítico, la reflexión pedagógica y el enfoque intercultural que caracteriza a la Unajma.